
ASSEMBLEA ORDINARIA DEGLI ISCRITTI ALL’ORDINE DEI MEDICI VETERINARI DELLA PROVINCIA DI  RIETI  IN DATA 

31\01\2013:  RELAZIONE DEL PRESIDENTE DOTTOR ETTORE TOMASSETTI 

CARI COLLEGHI E COLLEGHE, 

TORNO ANCORA SU UN ARGOMENTO GIA’ PIU’ VOLTE TRATTATO VALE A DIRE LA FUNZIONALITA’ DELL’APPARATO 

BUROCRATICO DELL’ORDINE. 

 PUR AVENDO FATTO GROSSI PASSI IN AVANTI,  RIMANE  ANCOR OGGI  UNO DEGLI ASPETTI DA MIGLIORARE. 

LA FORMA DI NOTIFICA  CHE ATTUALMENTE UTILIZZIAMO PER LE COMUNICAZIONI UFFICIALI E’ QUASI 

ESCLUSIVAMENTE LA POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA, CHE HA IL VALORE DI UNA RACCOMANDATA. 

E’ DIVENTATA  OBBLIOGATORIA, TUTTI I COLLEGHI SONO STATI DOTATI DI UNA CASELLA DI TALE POSTA, MA POCHI, 

ANZI POCHISSIMI  HANNO FATTO SI CHE   ENTRASSE A FAR PARTE DELLA QUOTIDIANEITA’. 

L’ORDINE SI FARA’ CARICO DEL COSTO DI TALE  CASELLA DI POSTA  ANCHE PER L’ANNO IN CORSO. 

HO NOTATO CHE SI FA UN USO FREQUENTE DELLA  POSTA ELETTRONICA ORDINARIA, VI CONSIGLIO DI 

SINCRONIZZARLA CON LA PEC, IN MODO CHE VI ARRIVI UN MAIL DI AVVISO, QUANDO RICEVETE UN MESSAGGIO 

SULLA CASELLA DI POSTA CERTIFICATA. 

PROSEGUE COSTANTEMETE L’IMPEGNO DI TUTTO IL CONSIGLIO OGNUNO PER IL PROPRIO RUOLO, A  

RAPPRESENTARE LA  CATEGORIA PRESSO TUTTE LE ISTITUZIONI  E,  NONOSTANTE   I NOSTRI SFORZI, NON SEMPRE  

RIUSCIAMO A FARLO   EFFICACEMENTE,  COME VORREMMO.  

COLGO L’OCCASIONE PER RINGRAZIARE TUTTI I SUOI COMPONENTI  PER IL CONTRIBUTO CHE STANNO PRESTANDO A 

VALERE PER TUTTA LA NOSTRA CATEGORIA. 

INFATTI IN UN MOMENTO DI INCERTEZZA POLITICA ED ECONOMICA, IL NOSTRO OPERATO E’ IMPORTANTE PER 

TENERE ALTA L’ATTENZIONE SUL RUOLO CENTRALE DELLA NOSTRA CATEGORIA NELLA VITA SOCIALE, ALTRIMENTI,  IN 

UN PERIODO IN CUI SI PARLA SOLO DI TAGLI,  DI SPENDING REWIEV, SI CORRE IL RISCHIO DI ESSERE TAGLIATI FUORI 

DALLE PROGETTUALITA’ SOCIALI FUTURE CHE SI VANNO DELINEANDO. 

DOBBIAMO ESSERE UNITI PER FAR FRONTE COMUNE AI RISCHI DI DELEGITTIMAZIONE DELLA FIGURA DEL 

VETERINARIO NEI VARI INQUADRAMENTI PROFESSIONALI, SIA LEGATI ALL’ATTIVITA’ NEL SETTORE PUBBLICO CHE 

PRIVATO. 

PER QUESTO DOBBIAMO ESSERE AL PASSO CON I TEMPI E L’AGGIORNAMENTO PROFESSIONALE E’ UNO DEI MEZZI PER 

PERSEGUIRE LO SCOPO. 

CON L’OCCASIONE VI RICORDO CHE L’AGGIORNAMENTO  PROFESSIONALE E’ UN OBBLIGO DI LEGGE  PER IL TRAMITE 

DEGLI ECM. 

E’ IN ATTO LA MESSA A REGIME  DEL SISTEMA DI MONITORAGGIO DEI CREDITI FORMATIVI TRAMITE PIATTAFORME 

INFORMATICHE. 

 SIAMO IN ATTESA, POICHE’ E’ IN CORSO LA RIFORMA DEGLI ORDINI, DI CONOSCERE QUALE SARA’ IL RUOLO 

DEFINITIVO DEGLI STESSI SU QUESTI ARGOMENTI, NON SI PREANNUNCIANO COMUNQUE TEMPI FACILI. 

ESEMPI DEL RIGORE DELLE ISTITUZIONI NEI CONFRONTI DEI PROFESSIONISTI INADEMPIENTI  E’ GIA’ STATO QUELLO 

DELLA PEC: CI AVEVANO IMPOSTO DI APRIRE PROVVEDIMENTI DISCIPLINARI NEI CONFRONTI DEGLI INADEMPIENTI. 



L’ENPAV, NON E’ STATO DA MENO, TEMPO ADDIETRO CI HA INTIMATO, VISTA LA LEGGE VIGENTE, DI APRIRE UN 

PROVVEDIMENTO DISCIPLINARE NEI CONFRONTI DI UN COLLEGA MOROSO, FINALIZZATO, IN CASO DI ULTERIORE 

INADEMPIMENTO, ALLA CANCELLAZIONE DALL’ALBO PER MOROSITA’. 

NOI DELL’ORDINE NON CI SIAMO SOFFERMATI AL SOLO RUOLO DI MERI ESECUTORI  DI QUANTO LA LEGGE 

PREVEDEVA PER GLI INADEMPIENTI, MA CI SIAMO INTERPOSTI TRA LE ISTITUZIONI E I COLLEGHI IN DIFFICOLTA’. 

ABBIAMO MEDIATO, NEL CASO DELL’ENPAV, CON L’ENTE ED IL PROBLEMA AL MOMENTO ATTUALE E’ TORNATO 

SOTTO CONTROLLO. 

ANCHE PER LE PEC ABBIAMO CERCATO I COLLEGHI CHE NE ERANO RIMASTI SPROVVISTI, UNO AD UNO, FINO A 

DOTARLI TUTTI DI TALE STRUMENTO. 

INOLTRE VI VOGLIO RICORDARE, SULLA SCIA DI QUANTO GIA’ TRATTATO LO SCORSO ANNO IN SEDE ASSEMBLEARE, 

GLI OBBLIGHI RELATIVI ALLA SICUREZZA SUI LUOGHI DI LAVORO DI COLLEGHI DATORI DI LAVORO O ASSOCIAZIONI 

PROFESSIONALI, CHE VA DI PARI PASSO CON LA LA PRESENZA DI DIPENDENTI, PRATICANTI O  TIROCINANTI ECC.  NEL 

PROPRIO AMBULATORIO. 

IN MERITO ALLA LEGITTIMAZIONE DEI TIROCINANTI, LA FNOVI HA STESO UNA SORTA DI REGOLAMENTO PER 

INQUADRARE LE SITUAZIONI MENO DELINEATE, LO STESSO E’ CONTENUTO NELLA CIRCOLARE N° 5/2012 DELLA 

STESSA FEDERAZIONE. 

ALLA DATA ODIERNA A QUESTO ORDINE NON E’ PERVENUTA NESSUNA SEGNALAZIONE IN MERITO DA PARTE DEI 

COLLEGHI. 

IN MERITO AGLI OBBLIGHI DELLA SICUREZZA NEI LUOGHI DI LAVORO, VI INFORMO CHE UNA DITTA CHE E’ 

SPECIALIZZATA NEL SETTORE, CI HA PROPOSTO DELLE CONDIZIONI PARTICOLARI PER GLI ISCRITTI ALL’ORDINE, CHE 

FOSSERO INTERESSATI. 

NEI PROSSIMI GIORNI VI INVIERO’ UNA MAIL PER INFORMARIVI DI CIO’ CHE CI HANNO PROPOSTO, CON I RIFERIMENTI 

DI CONTATTO, PER CHI FOSSE INTERESSATO. 

FAREI SCORRERE LA BACHECA DEL NOSTRO SITO PER RIPERCORRERE INSIEME L’ULTIMO ANNO DI ATTIVITA’ 

DELL’ORDINE……………………………….. 

SEGNALO IL CONTRIBUTO DELLA BANCA CARISPAQ , PRESSO LA QUALE ABBIAMO ACCESO IL NOSTRO C/C E DELLA 

PFIZER,  CHE CI HANNO PERMESSO DI ABBATTERE I COSTI SOSTENUTI PER LA REALIZZAZIONE DI ALCUNI DEGLI EVENTI. 

IL NOSTRO SFORZO CONTINUERA’ NELLA DIREZIONE DI ESSERE PROMOTORI DI INIZIATIVE FORMATIVE. 

ABBIAMO ADERITO AL CONSORZIO FNOVI CONSERVIZI PROPRIO CON L’OBIETTIVO DI POTER ORGANIZZARE CORSI DI 

FORMAZIONE CON IL PROVIDER DI CUI SOPRA, CHE CI PERMETTE DI ABBATTERE I COSTI DI TALI INIZIATIVE ANCHE SE, 

DOBBIAMO AMMETTERLO,  IL SISTEMA E’ PIUTTOSTO FARRAGINOSO E PIENO DI VINCOLI. 

LA SEDE CHE ABBIAMO ATTUALMENTE, DA UN PUNTO DI VISTA RAPPRESENTATIVO, E’ SITUATA AL POSTO GIUSTO E 

COSTA MENO DEL GIUSTO, PER QUESTO I NOSTRI SFORZI SI ERANO RIVOLTI AL TENTATIVO DI ADEGUARLA ALLE 

NOSTRE ESIGENZE.  

CAMBIARE SEDE OGGI, VUOL DIRE ANDARE  PIU’ CHE A RADDOPPIARE L’AFFITTO, MA CIO’ E’ ORMAI INEVITABILE, 

ANCHE PER UN DISCORSO DI ADEGUAMENTO DELLA STRUTTURA AI REQUISITI MINIMI DI LEGGE, A MENO CHE 

ALL’ULTIMO MOMENTO NON SI RIESCA A REALIZZARE QUANTO AVEVAMO PROGETTATO NELLA SEDE ATTUALE.  

GIURAMENTO  PROFESSIONALE : QUESTA SERA ALLA FINE,  FORMALIZZEREMO  IL GIURAMENTO  PER  I NEO ISCRITTI. 

E’ UN IMPEGNO CHE ESSI ASSUMONO NEL COMPIMENTO DEI LORO ATTI PROFESSIONALI.  



SARANNO PAROLE IMPORTANTI QUELLE CHE PRONUNCERANNO I GIOVANI COLLEGHI, PER QUESTO MI VORREI 

SOFFERMARE UN MOMENTO A RIFLETTERE SUL RUOLO DEGLI ORDINI. 

SONO GLI ORDINI CHE ALZANO UN DITO A TUTELA E DIFESA  DELLA INDIPENDENZA PROFESSIONALE , SI ERGONO AL 

RICONOSCIMENTO DEL LAVORO CHE SVOLGIAMO,  DEL  RUOLO SOCIALE DELLA NOSTRA FIGURA PROFESSIONALE, 

INDISPENSABILE NELLA FILIERA DELLA   TUTELA DELLA SALUTE PUBBLICA.   

COME GIA’ ACCENNATO PRIMA, LA DIFESA DEGLI SPAZI PROFESSIONALI, PROPRI DELLA NOSTRA PROFESSIONE, DEVE 

ESSERE UNA PRIORITA’,  PER  EVITARE L’EROSIONE CONTINUA DI TALI SPAZI. 

DA TROPPO TEMPO SI STA DETERMINANDO LA DELEGITTIMAZIONE DI MOLTE ATTIVITA’ CHE SAREBBERO DI 

ESCLUSIVA PERTINENZA DEL  VETERINARIO, LE QUALI HANNO REGISTRATO L’INTRUSIONE DI ALTRE FIGURE 

PROFESSIONALI CON ASPECIFICA E INSUFFICIENTE PREPARAZIONE.  

FORSE UNA CERTA RESPONSABILITA’ E’ DA ATTRIBUIRE ANCHE AL MERCATO DEL LAVORO, CHE CI CHIEDE  

PRESTAZIONI DI ELEVATO LIVELLO SPECIALISTICO E, NEL CONTEMPO, VUOLE EROGARE BASSE REMUNERAZIONI. 

GLI ATTACCHI ALLA NOSTRA PROFESSIONE SONO QUOTIDIANI.   

VEDI ULTIMAMENTE LA SEGNALAZIONE DELLA FNOVI IN MERITO AI CONSULENTI NEI TRIBUNALI, OVE I GIUDICI SI 

AVVALGONO DI FIGURE PROFESSIONALI DIVERSE DAL VETERINARIO, OLTRE A QUELLA RELATIVA ALLA 

SOMMINISTRAZIONE DI ANESTETICI CON LANCIASIRINGHE, CHE VEDONO COMPARIRE SOGGETTI CHE NULLA HANNO 

A CHE FARE CON LA FIGURA DEL VETERINARIO. 

OBIETTIVO COLLEGATO A QUANTO DETTO,  DEVE ESSERE QUELLO DI AMPLIARE LE PROSPETTIVE OCCUPAZIONALI CHE 

SONO ESSENZIALI PER IL MANTENIMENTO DI UNA DIGNITA’ PROFESSIONALE. 

BISOGNA ENTRARE NELL’ORDINE DI IDEE DI RICOPRIRE INCARICHI CHE, ALL’ATTO DEL CORSO DI STUDI,  FORSE NON CI 

ATTRAEVANO MOLTO DAL PUNTO DI VISTA PROFESSIONALE, MA,  OGGI,  POSSONO RAPPRESENTARE UNO SBOCCO 

OCCUPAZIONALE CON ASPETTATIVE ECONOMICHE ACCETTABILI PER MOLTI COLLEGHI.  

ATTUALMENTE IL SETTORE PIU’ AMBITO DAL NEO LAUREATO E’ QUELLO DELLA CURA DELL’ANIMALE D’AFFEZIONE, 

SOGNO NEL CASSETTO SONO  COMUNQUE ANCHE ALTRE ASPETTATIVE PROFESSIONALI. 

IN UN MONDO IN CUI SI ABROGANO LE TARIFFE MINIME, SI FINISCE PER SVILIRE LA PROFESSIONALITA’.   

CIO’ CREA, A MIO AVVISO, SOLO COLLEGHI IN DIFFICOLTA’ ECONOMICHE,  RICCHI, PERO’, DIFRONTE ALL’OPINIONE 

DEI NON ADDETTI AL SETTORE. 

IL VETERINARIO CORRE IL SERIO RISCHIO DI NON ESSERE PIU’ SODDISFATTO DEL LAVORO CHE SVOLGE, CIO’ 

COMPORTA MINORE VIGORE PROFESSIONALE.  

QUESTO VA EVITATO E COMBATTUTO, ANCHE PERCHE’ OGGI CI TROVIAMO SEMPRE PIU’ ALLA MERCE’ DI UNA 

CLIENTELA INFORMATA, ESIGENTE E SPESSO ANCHE ARROGANTE 

SIAMO IN GRADO DI EROGARE PRESTAZIONI DI ALTO LIVELLO QUALITATIVO, AL PASSO CON I PIU’ AMBITI TRAGUARDI 

DELLA MEDICINA.  

QUESTO DEVE ESSERE IL NOSTRO PUNTO DI RIFERIMENTO. 

DETTO CIO’, RIFLETTIAMO ALLORA SUL FATTO CHE SIANO GLI ORDINI, COME MOLTI VOGLIONO FAR INTENDERE, LA 

CAUSA DI TUTTI I MALI DELLA NOSTRA CATEGORIA. 



ABBIAMO VISTO CHE ALL’OCCORRENZA ASSUMONO  IL RUOLO DI MEDIATORE E POSSONO FARLO ANCHE TRA TUTTE 

LE FORME DI ASSOCIAZIONISMO PROFESSIONALE, SIANO ESSE SINDACALI CHE SCIENTIFICHE, CON LE FORZE 

POLITICHE, CON LE ISTITUZIONI PUBBLICHE.  

L’ORDINE PUO’ CONFRONTARSI CON TUTTI E TENERE UN DIALOGO APERTO SENZA INTERESSI PREDEFINITI. 

ALLORA IMPEGNAMOCI AFFINCHE’, IN FUTURO,  LA NOSTRA PROFESSIONE PERCORRA UN CAMMINO UNIVOCO PER  

FAR FRONTE AGLI ATTACCHI QUOTIDIANI ALLA NOSTRA IDENTITA’ PROFESSIONALE, VIGILIAMO SULLA NOSTRA 

INDIPENDENZA PROFESSIONALE E, SE OCCORRE, DIFENDIAMOCI DA CHI VUOLE DELEGITTIMARCI E SMINUIRCI, 

POICHE’ CIO’ SIGNIFICHEREBBE  DECAPITARE LA NOSTRA PROFESSIONE   DEI SUOI INDIRIZZI  BASILARI, OSSIA 

TUTELARE LO STATO DI SALUTE E QUINDI DI BENESSERE DELL’ANIMALE,  LA PREVENZIONE DELLE MALATTIE 

DELL’UOMO,  SIANO ESSE RICONDUCIBILI A ALLA PROFILASSI DELLE MALATTIE INFETTIVE CHE ALL’ISPEZIONE DEGLI 

ALIMENTI DI ORIGINE ANIMALE E A TUTTO IL COMPARTO ECONOMICO AD ESSE RICONDUCIBILI. 

GRAZIE PER L’ATTENZIONE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


